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会  議  録 （１）  

会議の名称 平成２９年第２回桶川市総合教育会議 

開催日時 
平成２９年１１月１３日（月） 
（開会）午後２時００分・（閉会）午後３時５５分 

開催場所 桶川市役所仮設庁舎３０２会議室 

出席者構成員 
小野克典（市長）、岩田 泉（教育長）、水村実男（教育長職務代理者）、 
湯浅哲朗、小野原典子、青木健志、西永和子 

欠席者構成員 なし 

傍聴人数 ３名 

事務局職員 

職名及び氏名 
企画調整課・教育総務課・学校支援課・学務課 

会 

議 

事 

項 

議 題  

１．議題 

 （１）部活動について 

 （２）桶川市の学校給食費のあり方について 

 （３）平成３０年度桶川市教育委員会の取組みについて 

２．報告事項 

 （１）学校運営協議会について 

決定事項等  

１．議題 

 （１）部活動について：審議終了 

 （２）桶川市の学校給食費のあり方について：審議終了 

 （３）平成３０年度桶川市教育委員会の取組みについて：審議終了 

配布資料 ・第２回桶川市総合教育会議次第 

・日程第２ 議題 資料 

・桶川市コミュニティ・スクール事業の進捗状況 
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会  議  録 （２） 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

教育長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成２９年第２回桶川市総合教育会議を開会する。 

傍聴人は､開会中にテープを取ることや写真撮影はご遠慮願う。 

 

１ あいさつ 

（市長あいさつ要旨） 

 市においては、今年度、小学校音楽室にエアコンを設置した。また、学校施設老

朽化対策事業について、先行して今年度から４年間で実施することとなった市内全

小中学校トイレ改修は、加納小、東中学校の工事の一部が先月で終了し、トイレの

使用を始めたところである。視察したところ大変きれいになり、ハード面の整備だ

けでなく利用しやすい雰囲気のトイレといったソフト面の向上も図れたらと思う。

加納公民館のエレベーターも完成し、桶川公民館、市立図書館の大規模改修も順調

に進んでいる。 

 総合教育会議設置の発端は、大津市のいじめ問題であった。本市においては重大

事案こそないが、今後も未然防止も含め取り組む必要がある。この会議を忌憚のな

い意見交換の場としていただきたい。 

 

（教育長あいさつ要旨） 

 総合教育会議は、平成 27年 5月に開催されてから 6回目を迎える。これまで、教

育大綱の策定、特別支援学級の全校配置、学校運営協議会実施の道筋を作るなどの

成果があった。一方、いじめについては、全国で認知件数過去最多の 32万件と報道

があり、本市においては重大事案となるいじめはないものの、未然予防や発生した

ときの速やかな対応等備えておく必要がある。 

 先日、坂田東西保留地の発掘現場を教育委員と共に視察した。縄文時代の遺構を

東小の児童も見学しており、このような桶川市の遺産を多くの人々に引継いで欲し

いと感じた。 

 議事進行にご協力願う。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

事務局 

（協議） 

構成員 

 

 

構成員 

 

 

 

 

構成員 

 

 

 

 

構成員 

 

 

 

構成員 

 

構成員 

事務局 

 

 

 

構成員 

 

２ 議題 

（１）部活動について（配布資料に基づき説明） 

 

 今は、部活動の他にクラブチームでの活動等、多様になっている。クラブチーム

に所属すると、部活動の選手になれないと聞いたこともある。部活動が、学校全体

の取組みになっていないのではないか。 

 生徒側の視点として、部活動が生徒を育てる効果がある一方で、果たして生徒の

自主性、自発的なものであるか、そのことが生徒や保護者に周知されているかとの

疑問もある。部活動が成績優先主義となり、楽しむという側面から外れてしまって

いるのでは。 

 教員側の視点としては、やはり負担が大きいということである。 

 部活動によって子供たちの休みがなくなってしまう。 

 指導者についても、働き方改革といわれている昨今、土日も関わることについて

どう考えるか。中学校学習指導要領にもあるように、持続可能な運営体制を整える

ことも課題である。例えば、土日は市の公共施設を利用し、学校が合同で部活動を

実施する等の工夫で教員の負担を軽減することができるのでは。 

 部活動は、成績優先主義よりも健全育成を重視すべきと考える。また、放課後の

居場所づくりの意味合いもある。外部指導員については、積極的に活用すべき。周

知や募集方法を工夫して、広く人材を集めた方が良い。ただし、子供達と関わるう

えでは、講習や研修など受講していただいた方が良いと思う。 

 部活動は、専門外の顧問となった教員の負担も大きい。外部指導者を適正にお願

いできたらと思う。 

 クラブチームに属すると部活動に参加できないのか。 

 その学校の生徒であれば参加できないということはない。しかし、団体競技の場

合、協会主催の大会等で部活動と重複し、対戦相手となりうるケースもある。この

ため、学校側が混乱しないよう、クラブチーム側が配慮してくれているというのが

実情である。 

 保護者の中でも勝利を優先させたい方と健全育成を優先させたい方で意見が分か

れる。その中で外部指導員にどの様に関わってもらうかも課題である。外部指導員
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

構成員 

事務局 

構成員 

 

構成員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

（協議） 

構成員 

 

事務局 

 

 

 

教育長 

 

事務局 

(協議) 

構成員 

 

の要件や講習、研修、そして退職教員に依頼できないか等検討できるのでは。 

 土、日曜日の部活動の休みは。 

 月に３日ないし４日である。 

 社会教育関係の行事を企画したとき、部活動と重なるため参加できない子がいる。

市の部活動の休業日を月に１日、全校一斉に設けて欲しい。 

 部活動に参加する子もしない子も両方が認められる環境であって欲しい。 

 

（結果） 

・クラブチームに所属する生徒も参加できないか 

・生徒の自主的、自発的な活動となっているか 

・持続可能な部活動を作るにはどの様にしたらよいか 

・勝利至上主義よりも健全育成を重視するべきでは 

・様々な方が参加できる外部指導員の活用 

等々、課題意識を持って、今後も部活動を実施する。 

 

 （２）桶川市の学校給食費のあり方について（配布資料に基づき説明） 

 

 自校式の給食を維持できるのであれば、教職員の負担軽減という点でも公会計化

が望ましいと思う 

 新たなシステムの構築や人員等課題はあるものの、質の高い自校式の給食を維持

できるのであれば、公会計化に向けた努力が必要であると考える。 

 

（結果） 

 学校給食費の公会計化に向け、関係機関とも調整し、課題等を整理する。 

 

 （３）平成３０年度桶川市教育委員会の取組みについて（配布資料に基づき説明） 

 

 教育委員会の取組みについて、事業名が桶川の教育にも点検評価報告書にも合致

せず、分かりづらい。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

事務局 

 

 

構成員 

 

構成員 

 

 

教育長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

(質疑) 

構成員 

事務局 

構成員 

事務局 

 

 

 

事務局 

構成員 

 

教育長 

 桶川市教育大綱と第５次総合振興計画に基づき作成しており、桶川の教育や点検

評価報告書の事業も加えているため分かりづらく申し訳ない。教育委員会として取

り組むべき事業とご理解いただきたい。 

 英語教育やプログラミング教育に力を入れていただきたい。また、いじめ未然防

止の教育についても取り組んで欲しい。 

 改修を終えた学校のトイレはきれいで臭いもなかった。いじめ防止にも結び付く。

この機会に男女のトイレのマークだが、ジェンダーフリーのマークを取入れて欲し

い。 

 平成３０年度の桶川市教育委員会の取組みについて、実施できるようご協力いた

だきたい。 

 

３ 報告事項 

（１）学校運営協議会について（配布資料に基づき説明） 

 桶川市として目指す学校運営協議会は、 

 ・学校と家庭が連携して学力向上に取組む 

 ・学校で学び地域で育む 

等とし、モデル校の候補校が２校となっている。 

 

 候補校２校ともモデル校としてはいかがか。 

 可能であればそのように検討したい。 

 学校運営協議会の機能として、教職員の任用に関する意見とあるが。 

 個人を指名するような意見ではなく、学校の方向性を示しながら適正な教員の配

置等に関して意見するものである。 

 

４ その他 

 次回の総合教育会議の日程について：平成３０年５月を予定 

 次回の議題として、いじめに関する取組について取上げていただきたい。 

 

 以上をもって、平成２９年第２回総合教育会議を閉会とする。 
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